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Aos 20 (vinte) dias do mês de abril de 2016 (dois mil e dezesseis), às 18h30min (dezoito horas e trinta
minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença de 9
(nove)  Vereadores,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder  Legislativo.  A Presidente  Anastacia  Maria
Schuster Zart iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. Após foi apreciada a
Ata  Nº  007/2016.  Os  vereadores  receberam a  Ata com antecedência,  com consequente  leitura  e
análise, foi aprovada por unanimidade. EXPEDIENTE: Foram lidas correspondências recebidas no
período de 06 a 20 de abril de 2016, merecendo destaque: O ofício nº 056/2016 da AVAT convidando
para participar do 89º Encontro Regional de Legislativos Municipais a realizar-se no dia 30 de abril, no
Clube Carlos Gomes, na cidade de Anta Gorda apresentando toda a Programação a partir das 8h30min.
O ofício da Assembleia Legislativa do Estado do Rio Grande do Sul, Deputado Tarcisio Zimermann,
apresentando dados sobre a Cartilha Eleitoral como também um exemplar desta em anexo. O email do
CTG Pagos de São Rafael solicitando espaço para uso da Tribuna Livre no dia 20 de abril para falar
sobre  a  Entidade.  O  convite  do  CTG  Pagos  de  São  Rafael  convidando  para  a  Pré-estreia  das
coreografias de entrada e saída da Invernada Adulta no dia 06 de maio, às 20h30min. Comunicados do
Ministério da Educação informando a liberação de R$ 178.067,38 (cento e setenta e oito mil e sessenta
e sete reais e trinta e oito centavos) destinados a garantir a execução de Programas do Fundo Nacional
de  Educação.  ORDEM  DO  DIA: O  Projeto  de  Lei  Nº  017-04/2016  do  Poder  Executivo  QUE
ALTERA DISPOSITIVOS DA LEI Nº751-04/2008 E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, permanece
retido pela Presidente.  O Projeto de Lei Nº 019-04/2016 do Poder Executivo  QUE AUTORIZA A
ABERTURA DE CRÉDITO  ESPECIAL E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,  em  votação  foi
aprovado  por  unanimidade.  O  Projeto  de  Lei  Nº  020-04/2016  do  Poder  Executivo  QUE
AUTORIZA A ABERTURA DE CRÉDITO ESPECIAL E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, em
votação foi aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 021-04/2016 do Poder Executivo QUE
AUTORIZA  O  PODER  EXECUTIVO  FIRMAR  CONVÊNIO  COM  A  SOCIEDADE
BENEFICÊNCIA E CARIDADE LAJEADO (HOSPITAL BRUNO BORN)  E DÁ OUTRAS
PROVIDÊNCIAS,  em votação foi  aprovado por unanimidade.  EXPLICAÇÕES PESSOAIS E
USO DA TRIBUNA: A Patroa do CTG Pagos de São Rafael  ANGÉLICA MACHADO saudou a
todos, apresentou um breve relato das atividades do CTG e convidou a todos para participarem no
próximo dia 06 de maio da apresentação das novas coreografias da Invernada Adulta a ser realizado no
CTG a partir das 20h30min com churrasco. Também comentou sobre apresentações realizadas fora do
nosso Município, inclusive fora do nosso País, que acabam promovendo o Município de Cruzeiro do
Sul,  sendo  tudo  através  de  recursos  próprios  e  das  promoções  realizadas  pela  entidade.  Por  fim
respondeu alguns questionamentos dos Vereadores e agradeceu pela cedência do espaço para uso da
Tribuna.  O  Vereador  SÉRGIO LUÍS  BACKES saudou  a  todos,  parabenizou  a  Patroa  Angélica  e
demais componentes do CTG Pagos, muito bonito e bom o trabalho que está sendo realizado por esta
entidade. Solicitou ao Secretário Russo providências na estrada de acesso as propriedades do Roque,
do Jair e do Roni Schmitt, nas proximidades do Traesel na Boa Esperança Alta, tem diversas crianças
que vão ao colégio, passa no meio da roça e tem uma costeleta no meio da estrada, solicita que seja
passado uma máquina e colocado material. Sobre emendas parlamentares acha muito importante para
que o Município possa melhorar o Parque de Máquinas, como neste caso veio emenda através do
Deputado Covati Filho, o Covatinho e também do DEM, pelo empenho do Israel, o Deputado Onyx
Lorenzoni  também  destinou  emenda  parlamentar  para  melhorar  o  nosso  Parque  de  Máquinas,
agradeceu a todos que se empenharam para conseguir estas emendas, desta maneira fica mais fácil
conseguir esta retroescavadeira e este caminhão que aprovamos no Projeto e com isso atender melhor
os agricultores e nossas estradas, assim toda emenda parlamentar é bem-vinda. Sobre a votação de
domingo ficou pasmo, os Deputados ao votarem falaram em família, em Deus e em muitas outras



coisas que não tinha nada a ver, como no caso do Tiririca, é um palhaço e todos ainda aplaudiram, se
viu um descaso com a nossa política, na sua opinião neste momento não vê ninguém preparado para
assumir e governar este País, que faça realmente um trabalho honesto, que para fazer falcatrua tem um
monte. Sobre o convênio com o Hospital Bruno Born acha muito importante, são quase R$ 20.000,00
(vinte mil) mensais, espera que os Cruzeirenses sejam bem atendidos e com isso a saúde melhore para
a população. O Vereador UBIRAJARA DA SILVA MARQUES saudou a todos, em especial ao pessoal
do CTG Pagos, alegou que não sabe muito sobre CTG, mas que foi um dos primeiros a andar a cavalo
nesta cidade, também da dança não entende nada, mas acha bonitas as apresentações e elogia quem
sabe dançar.  Sobre  a  votação de  domingo também achou que  foi  uma vergonha a  maneira  como
fizeram, se vamos ver tem mais de 50% dos deputados envolvidos no mensalão e outras corrupções,
deveriam ter  sido colocado neste  caso os  suplentes  para  votar,  inclusive  seu deputado para  quem
trabalhou na última eleição, fez 256 (duzentos e cinquenta e seis) votos no Município, também deveria
ter sido substituído pelo suplente, neste momento também se sentiu no lugar e ver o que o povo de
Cruzeiro do Sul pensa dos nossos Vereadores, a votação parecia uma festa de São João, era o Brasil
que  estava em jogo,  e  eles  não levaram a sério e  faziam piadas,  não  é  contra  e  nem a  favor  do
impeachment, mas não tem mais como confiar em ninguém, prefere que a Presidenta governe até o fim
do mandato, se sair agora vai ser ruim para o pobre. Sobre o convênio com o Hospital Bruno Born
acha o valor bem pesado para o Município, mas na saúde é sempre bem empregado, uma vida não tem
preço,  também no  nosso  hospital  está  funcionando  muito  bem com a  direção  da  Beth  e  com a
aprovação dos Vereadores, notou uma grande diferença no atendimento que hoje está ocorrendo no
nosso Hospital, citou que acompanhou de perto o bom atendimento da Enfermeira Cássia e da Márcia
Gregory, teve reclamação de mau atendimento e lhe informaram que esta enfermeira estava quase na
hora da troca de turno, mas que prontamente a enfermeira que iniciou o turno fez o atendimento,
elogiou também o trabalho dos demais funcionários do Hospital, também a contratação dos médicos
irmãos Fernandes que estão prestando um ótimo trabalho. Comentou sobre a Feira do Livro, não saiu
no ano passado e ninguém morreu, já neste ano vai sair, falou que no ano passado foi feita muita
politicagem, mas o Município teve mal  de recursos no ano passado e neste  ano está melhorando,
parabenizou a Administração pela decisão de realizar este evento. Sobre emendas parlamentares não
acredita muito, mas quando vem são boas para ajudar o Município. Alegou que neste ano como é
eleitoral não podemos ajudar nada no CTG Pagos, como pode ser confirmado pelo Assessor Jurídico
Dr. Samuel. Elogiou o Município que até o momento não tem nenhum apontamento, tem pessoas que
falam mal do Prefeito, mas para administrar ele precisa seguir muitas leis, dentro disso tudo está sendo
feito uma boa Administração, muitos até querem que o Prefeito vá passear,  mas ele está ocupado
administrando o Município. Elogiou o trabalho do Secretário Leandro que se empenha muito, é o pilar
da Administração, tem alguns que falam dos outros e nem pagam as suas contas,  pediu por mais
respeito entre o Legislativo e o Executivo. O Vereador JOSÉ FLÁVIO WILGEN, saudou a todos, em
especial a Patroa Angélica e os demais integrantes do CTG Pagos de São Rafael aqui presentes. Sobre
as suas colocações na sessão passada referente aos ganhos do Vice-prefeito para não exercer as suas
funções, hoje ficou comprovado, está noticiado no Jornal A Hora que o vice foi apontado pelo Tribunal
de Contas e deverá devolver parte do valor recebido, mais uma vez está comprovado que não vem aqui
na Tribuna falar bobagem ou fazer brincadeiras, e sim para defender os interesses do povo. Sobre o
Jornal de Cruzeiro alegou que inverteram o seu pronunciamento apresentado na última sessão, falou
dos ganhos do vice-prefeito e acabaram atribuindo a ele estes valores, Alegou que todos sabem que o
slogan da campanha do PP e PSDB era “juntos para renovar”, só que isto não deu certo, faz parte da
política,  na sua opinião  quem realmente não trabalha  também não deve  receber,  concorda  com o
Tribunal de Contas, sugeriu caso este dinheiro seja devolvido que a Administração invista na saúde
adquirindo remédios e também conceda um auxílio para o CONSEPRO, apresentou um cálculo que o
salário do vice-prefeito é de R$ 7.478,00 (sete mil quatrocentos e setenta e oito reais) por mês e que



isto acumula um total de R$ 97.214,00 (noventa e sete mil e duzentos e quatorze reais) no ano, sendo
que em quatro anos chega próximo a meio milhão de reais, na época do rompimento da coligação o
vice-prefeito foi expurgado pelo PP e o presidente do PP na época, o Vereador Tio falou que o vice só
vinha na Prefeitura para receber dinheiro. O Jornal tentou inverter as coisas alegando que era ele quem
ganhou este meio milhão de reais, todo mundo sabe quem é o partido que está por trás, se realmente
ganhou isto durante os 25 (vinte e cinco) anos de vida pública é por merecimento e a população que
julga isto, tendo sido reeleito tantas vezes, nesses 25 (vinte e cinco) anos não faltou a uma sessão, uma
vez não foi avisado, disse que é de origem de uma família muito pobre e humilde, mas o povo sempre
confiou nele, tanto que hoje é um dos nomes mais velhos na política de Cruzeiro. O diretor do Jornal
disse que recebe R$ 1.800,00 (hum mil e oitocentos reais) de um partido para publicar estas piadas,
temos o exemplo do Manoel que ia numa Rádio e só falava mal do Érico, e este acabou se elegendo
com a maior facilidade do mundo, se errou quer que as pessoas o processem. Hoje está muito contente
que as suas colocações estão sendo confirmadas, mas de outra forma está muito envergonhado com a
Política Nacional, praticamente todos os partidos estão envolvidos, não é só duas pessoas que precisam
sair,  mas  todos  que  estão  envolvidos.  A  Vereadora  ANASTACIA  MARIA SCHUSTER  ZART
convocou  o  vice-presidente  para  presidir  a  sessão  durante  o  seu  pronunciamento,  primeiramente
saudou  a  todos,  comentou  que  faz  parte  do  CTG  Pagos  de  São  Rafael  e  parabenizou  todas  as
Patronagens anteriores e também a atual, acompanhou a história daquele galpão, fica muito satisfeita
que pessoas de outra cidade desempenham lá um papel tão importante, é um local grande e precisa de
muita gente para trabalhar, no CTG Pagos participam desde o bebê até o vô, assim vai se formando
pessoas  para  levar  adiante,  aproveitou,  agradeceu  a  presença  dos  integrantes  do  CTG Pagos,  em
especial a Patroa Angélica. Convidou a todos para participarem do baile da melhor idade em prol do
Hospital a ser realizado no próximo dia 30 de abril no Esporte Clube Quinze de Novembro. Sobre o
CONSEPRO alegou que um Policial lhe solicitou um auxílio através da Câmara de Vereadores, não se
recorda mais ao certo quando foi aprovado um Projeto aqui na Câmara que destinava recursos ao
CONSEPRO, mas segundo informações deste Policial nem esse valor foi repassado até o momento,
lamentou essa situação em que se encontra  o CONSEPRO, inclusive nos  anos de 2014 e 2015 a
Câmara de Vereadores propôs disponibilizar recursos do próprio orçamento, só que a Administração
não elaborou Projeto neste sentido, espera que a Administração tome uma atitude de uma vez por todas
para que o CONSEPRO possa quitar suas dívidas. Sobre o convênio a ser firmado com o Hospital
Bruno Born,  acha muito bom em função de lá  ter  mais  especialidades,  se  preocupa muito com a
Traumatologia, inclusive nesta semana teve um caso onde teve alguém que não foi atendido, vamos
ver se conseguimos incluir a parte de traumatologia neste convênio, ninguém tem este dinheiro para a
cirurgia, neste caso eram exigidos R$ 10.000,00 (dez mil reais), também alegou que o convênio está
atrasado, já venceu em 1º de março, neste período que estamos sem convênio não sabe como estão
sendo realizados os atendimentos pelo Hospital Bruno Born aos Cruzeirenses. Nada mais havendo a
tratar, a Presidente Anastacia Maria Schuster Zart encerrou a sessão convidando a todos para a próxima
sessão ordinária,  a  realizar-se no dia  04 de maio de 2016,  quarta-feira,  no horário  das  18h30min
(dezoito  horas  e  trinta  minutos).  SALA DE  SESSÕES  DA CÂMARA DE  VEREADORES  DE
CRUZEIRO DO SUL-RS, AOS 20 DIAS DO MÊS DE ABRIL DE 2016.

JOÃO PEDRO NONNENMACHER                             ANASTACIA MARIA SCHUSTER ZART
Primeiro Secretário                  Presidente da Câmara de Vereadores


